

the frame of a science digest reporting on research topics and activities at Bavarian universities.

Dr. Yuan-chyuan Chen, München

Intensivkurs Koreanische Gegenwartssprache

Die Erfahrung lehrt, daß es immer schwieriger wird, mit der Grundausbildung in ostasiatischen Sprachen gerade den Personenkreis zu erreichen, der aus derartigen Sprachkenntnissen noch am ehesten unmittelbar verwertbare Vorteile ziehen kann, nämlich Studenten, die ein ostasienswissenschaftliches Fach neben einem herkömmlichen Universitätsfach studieren bzw. "nur" entsprechende Sprachkenntnisse erwerben wollen, einerseits und Berufstätige andererseits. Der verhältnismäßig große Zeitaufwand, der zumindest in der Grundausbildung nötig ist, um schnell solide Kenntnisse zu erwerben, läßt sich immer weniger mit den gegenwärtig vorherrschenden Bedingungen in Studium und Beruf in Einklang bringen.

Im Zusammenwirken mit dem Herrn Prääsidenten der Universität Tübingen sowie dem Universitätsbund Tübingen und in Zusammenarbeit mit der Sektion Sprache und Kultur Koreas der Abteilung für Ostasienswissenschaften an der Ruhr-Universität Bochum nimmt die Abteilung Koreanistik des Seminars für Ostasiatische Philologie der Universität Tübingen diese Situation zum Anlaß, einen Intensivkurs Koreanische Gegenwartssprache anzubieten. Der Intensivkurs besteht aus zwei Einheiten von je ca. zwei Wochen Dauer und wird in den angrenzenden Semestern zumindest an den Universitäten Tübingen und Bochum durch je eine vertiefende Lehrveranstaltung von zwei Wochenstunden pro Semester ergänzt.

Der Wissensstand, welcher mit diesem Kurs erreichbar ist, entspricht dem, der im Rahmen der herkömmlicherweise angebotenen Grundkurse innerhalb der ersten beiden Semester erreicht werden kann. Der Intensivkurs steht allen Interessierten offen, also auch den Hauptfachstudenten in der Koreanistik, und wird zumindest an der Universität Tübingen die bisher angebotenen Semesterkurse ersetzen.

Für den Intensivkurs stellt der Universitätsbund Tübingen das Berghaus Iseler in Oberjoch/Allgäu zur Verfügung, wo nicht nur die Voraussetzungen für ruhiges und konzentriertes Arbeiten bestehen, sondern auch ein ansprechender Rahmen für Wanderer und Sportler und die entsprechenden Möglichkeiten der Freizeitgestaltung gegeben sind.

Der erste Kurs dieser Art findet in der Zeit zwischen dem 29. November und 10. Dezember 1982 sowie zwischen dem 18. April und 6. Mai 1983 statt. Die Daten bezeichnen die An- bzw. Abreisetage.

Nähere Informationen sind erhältlich über Professor Dr. Dieter Eikemeier, Seminar für Ostasiatische Philologie, Herrenberger Straße 51, 7400 Tübingen, Tel. 07071/296984 (vormittags).

Prof. Dr. Dieter Eikemeier, Tübingen

Mitgliederversammlung der Deutschen Gesellschaft
für Asienkunde e.V.

Die nächste Mitgliederversammlung der Deutschen Gesellschaft für Asienkunde e.V. wird am 23./24. April des nächsten Jahres im Haus der Begegnung, Königstein, stattfinden. Wir bitten unsere Mitglieder, Vorschläge zur Themengestaltung der wissenschaftlichen Tagung anlässlich der Mitgliederversammlung an die Geschäftsstelle zu leiten.